

Abre hoy al tráfico un nuevo tramo de la autovía Lorca-Aguilas

La presidenta de la Comunidad, María Antonia Martínez, acompañada por el consejero de Política Territorial, Ramón Ortiz, inaugura hoy el desdoblamiento de la carretera Lorca-Aguilas, tramo uno y ronda sur de Lorca, que serán abiertos al tráfico a continuación. El tramo consta de un tronco principal de 4,8 kilómetros desde la intersección con la carretera de Pulpí, donde se proyecta un enlace, hasta el puerto de Purias, y dos rondas urbanas. / Efe



Médicos interinos, ayer, en la Arrixaca. / JUAN LEAL.

Concentración de médicos interinos por los concursos de traslados

Médicos del Grupo de Especialistas Interinos se concentraron ayer en varios hospitales de la Región, pese a la desconvocatoria de la huelga, para apoyar las negociaciones en curso con la Administración pro de paralizar la convocatoria de un concurso de traslados. / María Cuchillo

Un estudio revela que las viviendas de la Región tienen malos aislamientos

La mayoría de las viviendas de la Región tienen un mal aislamiento, lo que provoca un incremento entre el 15 y el 60% en el consumo de energía y emisiones de anhídrido carbónico, según un estudio llevado a cabo por la Unión de Consumidores de Murcia-UCE. A causa de las deficiencias de aislamiento, el ruido, las pérdidas de calor en invierno y el exceso de calor en verano afectan al 50% de las viviendas. / Efe

Francisco Carrasco repite como candidato independiente a la alcaldía de Las Torres

Francisco Carrasco Romero encabezará la candidatura de la Agrupación Torreña Independiente para las próximas elecciones locales del 28 de mayo. Carrasco Romero, que es profesor de Instituto, lleva dos legislaturas como concejal de este partido en la corporación municipal. El número dos de la lista lo ocupa el también edil independiente Antonio Fuentes Fernández. / Miguel Rubio



Parque de bomberos de Alhama, ayer. / TITO BERNAL.

El nuevo parque de bomberos de Alhama cubrirá también Librilla y Aledo

Ayer fue inaugurado el parque local de bomberos de Alhama, que cubrirá también los servicios de Totana, Librilla y Aledo. Al acto de inauguración asistieron el consejero de Medio Ambiente, Antonio Soler; el director de Medio Natural, Antonio Torres; el director general de Protección Civil, gerente del Consorcio de Extinción de Incendios, y alcaldes de Alhama, Totana, Aledo. / Mari Carmen Romero

RECURSOS HÍDRICOS

Manuel Chaves pide un pacto de Estado para trasvasar agua a la 'España seca'

La comisión del limón de Intercitrus no hará previsiones sobre la próxima campaña hasta que no haya solucionado el problema de los riegos

LA VERDAD
MURCIA

El presidente de la Junta de Andalucía, Manuel Chaves, reclamó ayer la necesidad de que la política de trasvases de agua prevista en el Plan Hidrológico Nacional se lleve a cabo mediante un pacto de Estado. Chaves indicó que la iniciativa para este pacto entre todos los partidos políticos debe surgir del Gobierno central y del Parlamento, «porque este consenso es necesario para poner en marcha el Plan Hidrológico», declaró.

El presidente andaluz explicó que «la solidaridad es necesaria para resolver el problema del agua en las regiones en las que es un bien escaso», asegurando que la «España seca» será deficitaria de este recurso incluso en los años de abundancia de lluvias, por lo que es imprescindible la colaboración de la «España húmeda».

Estas declaraciones de Manuel Chaves coinciden con la reunión del Consejo del Agua de la Confederación Hidrográfica del Guadalquivir, en el que se ultiman los detalles del Plan Hidrográfico del Guadalquivir. Este plan se está elaborando desde hace siete años y el coste del proceso alcanza los 100 millones de pesetas. En el plan se incluye la realización de 18 nuevos embalses y 4 trasvases, en espacios naturales protegidos. Esta circunstancia ha provocado la reacción de la Confederación Ecológica Pacifista de Andalucía (CEPA), que pide una moratoria de cuatro años para la realización de estas obras. Según indican los ecologistas, el plan sólo contempla la realización de obras de infraestructura, mientras que permite que los recursos continúen siendo escasos.

La comisión del limón de la Interprofesional Citrícola Española, presidida por Antonio Izquierdo, se reunió ayer, por otro lado, con el



Manuel Chaves. / LA VERDAD

único punto en el orden del día del «acuciante problema del agua»; los asistentes a la asamblea convinieron en que la situación es «insostenible», y que condiciona el futuro y la rentabilidad de cada uno de los subsectores.

Intercitrus opina, en un comunicado, que los «poderes públicos» no han actuado con la «determinación y celeridad que requiere tan dramático asunto», por lo que hace un llamamiento a todas las fuerzas sociales «para que de inmediato se acometan las obras y trabajos que permitan la traída de agua desde los lugares en que se pierde o sobra». Intercitrus señala, en este sentido, que «no puede haber una previsión de la próxima campaña sin tener solucionado el aprovisionamiento de agua».

El Partido Popular critica, por otra parte, la indeterminación con que el Gobierno está contestando a

las preguntas del senador Adolfo Fernández relacionadas con las medidas que está adoptando para paliar los efectos de la sequía. Una nota del PP se queja de que el Gobierno «está contestando, que no respondiendo y, en alguna ocasión, hasta dos veces la misma pregunta, con lo que se incrementan la imprecisión, evasivas y desinformación a que nos tiene acostumbrados».

El PP añade en el comunicado que «sobre medidas adoptadas para evitar la creación de superficies de riego no autorizadas, el Gobierno contestó la primera ocasión diciendo que las confederaciones, el ser quienes conceden el agua, ya ejercen un control. Nada dijo entonces del nulo control que ejercen sobre los pozos que autorizan». Según la nota de los populares, en una segunda contestación a la misma pregunta, «para ampliar la respuesta inicial, se limita a decir que las normas vigentes en el Segura prohíben la creación de nuevos regadíos, por lo que no se conceden autorizaciones en tal sentido y que sancionarán las infracciones».

● **Réplica de García Yelo a FUARM** El presidente del Sindicato Central de Regantes del Trasvase Tajo-Segura, José Joaquín García Yelo, considera que las críticas vertidas por el secretario de FUARM, Pedro Lencina, son electoralistas y demuestran «una gran irresponsabilidad, porque desconoce las necesidades de los regantes y la organización del Sindicato». Lencina acusó al Sindicato Central de responder a otros intereses al no pedir un trasvase de agua, y de hacerle el juego a la Confederación Hidrográfica. García Yelo replica que «no nos arrugamos ante la Administración, que nos respeta mucho, pero hay que exigir agua cuando llega el momento».

Los técnicos advierten que la desertización afectará más al suelo que los movimientos sísmicos

El director del Instituto Geominero presentó ayer el Atlas del Medio Natural

LA VERDAD
MURCIA

El director general del Instituto Tecnológico Geominero de España (ITGE), Camilo Caride de Liñán, dijo ayer que el riesgo más grave que corre la Región no son los movimientos telúricos, a pesar de estar recorrida por un gran accidente geológico, como es la Falla de Alhama de Murcia, sino la desertificación.

Caride de Liñán, acompañado del secretario general de la consejería de Política Territorial, Rafael Martínez Campillo, y del director general de Urbanismo, Miguel Garulo, presentó ayer el Atlas del Medio Natural y de Inventario de Riesgos Naturales de la Región, que el ITGE ha elaborado en cola-

boración con la Comunidad Autónoma.

Caride de Liñán señaló que la peligrosidad climática de la Región, con extremos que van de las precipitaciones extremas, el pedrisco o las heladas, a las olas de calor y a la sequía, son riesgos más a tener en cuenta que los sísmológicos.

El director del ITGE informó asimismo del contenido de un nuevo convenio que se firmará próximamente entre ambos organismos, como continuación de los trabajos efectuados hasta ahora. De los programas ejecutados destacó la realización del Atlas del Medio Natural, en el que ha colaborado la Agencia Regional para el Medioambiente y la Naturaleza y el CSIC, y

que incluye mapas sobre usos del suelo, litológico, geomorfológico, erosión hídrica y geoambiental del litoral.

También incorpora mapas de vegetación actual, geotécnico, de actividad y recursos mineros, acuíferos, de espacios naturales, patrimonio geológico y síntesis egeológico. Para la elaboración del Atlas Inventario de Riesgos Naturales se han estudiado y cartografiado movimientos de laderas, sísmicos, meteorológicos e inundaciones. Este segundo documento incluye un mapa de Peligrosidad Integrada, donde se representa el conjunto de peligros naturales y los niveles de peligrosidad en los casos de 19 núcleos urbanos de población más importantes.